
1/3

（様式第４号） 第３回真田地域協議会 会議概要

１ 審議会名 真田地域協議会

２ 日 時 平成21年 6月 24日（水） 午後7時 00分から午後9時 00分まで

３ 会 場 真田地域自治センター 301会議室

４ 出 席 者 清水潤会長、上原和彦委員、大日方早苗委員、桑田まなみ委員、小島俊幸委員

小林豊明委員、小林満子委員、坂口恒子委員、坂口益次委員、塩沢憲子委員

清水茂委員、関清美委員、関貞徳委員、中沢盛雄委員、花岡静枝委員

宮下蘭子委員、山宮良雄委員

【欠席委員】3名

５ 市側出席者 渡辺センター次長 センター全課長、滝沢地域政策係長、武捨主査、宮島主査

６ 公開・非公開等の別 公開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍聴者 0人 記者 0人

８ 会議概要作成年月日 平成21年 7月 6日

協 議 事 項 等

１ 開 会（清水会長）

２ 会長あいさつ（清水会長）

３ センター長あいさつ（代理 渡辺センター次長）

４ 会議事項

(1)真田図書館建設等について［資料－平面図］
（真田教育事務所長）

■ 真田図書館建設の現状報告

・駐車場スペースの確保（図書館南側に７台、県道沿に８台）

・福祉センターへのスロープを検討中

・1・2階のコミュニティスペース（団体の展示発表等に使用）
・学習室（約36席）、多目的ルーム（イベント、発表会等）、ボランティア室

現在は設計業者の詰めの段階に入っている。図書館建設運営研究会では、今後は図書館運営

のボランティアのこと、また地域住民の多くの方が利用するにはどうしたらよいかについて協

議していきます。

■ 本原小学校プールの改築（来年7月オープン）
■ 真田体育館の屋根改修は（11月中の工事完了予定）
■ 耐震診断結果から傍陽小学校改築が必要。改築工事の実施に向けて調整中。

(2)市民団体アンケートについて
・調査団体の範囲 ［資料－１ 団体調査一覧表］

・アンケート調査の内容 ［資料－２ アンケート］

（清水会長）

全体協議の議題である「まちづくり活動拠点等の施設整備」の協議を進めるにあたり、市民

団体の活動実態や要望を調査するため、真田地域の各種団体に対しアンケートを実施すること

が前回決定しています。その内容については、正副会長と各分科会の会長で検討をして、先日

お送りいたしましたような案を作成いたしました。
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【質疑･応答】

（委員）

法人格の把握が必要ではないか。記入欄をつくったらどうか。

（事務局）

人格を把握できるよう記入欄を追加するということでよろしいでしょうか。

（会長）

追加することに特に問題はないと思います。

（委員）

まちづくりという観点から言うと、真田氏発祥の地という地域の特性をアピールしながら地

域を活性化させる団体が他にもあるのではないか。例えば、真田氏本城跡管理委員会（十林寺

自治会）など。

また、農産物の産直に関係する団体があるのではないか。

（事務局）

団体調査一覧表にある団体については、真田地域自治センターや行政関係機関が把握し

ている団体です。各委員で他に団体をご存知であれば、後日でも結構ですので事務局まで

ご連絡ください。

（委員）

このアンケート調査を実施するからには、真田地域協議会としてどのように市民協働のまち

づくりを進めていくのかというものを示す必要があるのではないか。

また、アンケートは、意向調査をするだけで終わる例が多い。アンケートからは多くの

要望が寄せられるわけで、協議会としてはそれらをできるだけクリアするという心がまえ

を持ってアンケートをお願いすべきである。

（清水会長）

上田市総合計画の基本計画の中に「地域の活動拠点施設の整備」というテーマが掲載さ

れています。前回の協議会において、真田地域の団体が利用する活動拠点施設については、

ある程度整備されているのではないかということになり、今回は各種団体の抱える懸案事

項、日常活動の悩みなどをアンケート調査によって把握し、それを基に協議会で議論し、

必要によっては市に意見書として提出することとなりました。

当然のことですが、寄せられたアンケート調査の結果については、地域協議会として、

しっかり議論したいと考えています。

他にご意見がないようですので、このような形式・内容のアンケートを送付したいがよ

いでしょうか。

（全委員）

賛成。

※５ その他

（清水会長）

次回の協議会の開催については、7 月 23 日（木）午後７時からとしたいのでよろしくお願

いします。

※６ 閉 会

（清水会長）

以上で全体での協議を終了します。
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このあと、各分科会に分かれて協議していただきます。

今までは、同じテーマで協議をしていたので「グループ」としていましたが、今回からはそれ

ぞれ異なるテーマを協議することから「分科会」と呼ばせていただきます。

分科会で協議いただきたい内容は、「地域まちづくり方針」の具体化についてです。この「地域

まちづくり方針」は、上田市総合計画を策定するにあたって第１期の真田地域協議会が答申した

もので、その内容は抽象的な方策となっています。したがって、より具体的な提案をそれぞれの

分科会で協議していただきます。

本日は、各分科会の「具体的な協議テーマの決定」・「そのテーマでどのように分科会で協議を

進めていくか」について話し合ってください。また、自治センターの課長さんにも分科会にご参

加いただけるとのことですので、テーマの決定や今後の協議の進め方についてアドバイスをお願

いします。

協議時間は、概ね９時ごろまでとし、流れ解散とします。協議テーマを決めてから解散してい

ただき、決まったテーマについては、次回の協議会で分科会長さんからの発表をお願いします。

～ 各分科会の会場に移動 ～

■ 分科会別の協議について

各分科会が行われ、「協議テーマ」と「具体的な論点」がそれぞれ決まりました。

第１分科会 テーマ「総意と工夫のまちづくり」

・ 地域づくり委員会検討項目の分析

・ 総意と工夫による地域づくり委員会開催方法の検討

第２分科会 テーマ「産業（農業・観光）の振興」

・ 真田氏発祥の地の活かす

・ スポーツ施設の活用

・ 地産地消の推進

・ 体験型農業の展開

第３分科会 テーマ「安心して暮らせる まちづくり」

・ 子育て支援対策

・ 地域医療問題

・ 空き家問題

・ 公共交通対策

・ 結婚問題


